

AU CAUCASE. -

112

N° P/ 457.

Annexes

RAPPORT DU CAPITAINE POIDEBARD REPRESENTANT DE
LA MISSION MILITAIRE FRANÇAISE AUPRES DE LA RE-
PUBLIQUE ARMENNIENNE AU SUJET DE RELATION OFFICI-
ELLES ENTRE L'UNIVERSITE ARMENIENNE D'ERIVAN ET
L'UNIVERSITE DE PARIS.

Le 1-er Février dernier a été inauguré par le
Gouvernement de la République d'Arménie l'Université Ar-
ménienne d'Erivan. Vu le manque de local actuel dans la
Capitale d'ouverture de cette université s'est faite à
Alexandropole et dès maintenant la Faculté des Lettres
fonctionne avec 250 élèves.

Le jour de l'inauguration, le Haut Commissaire
Anglais pour le Transcaucase Mr. WARDROP et le Haut Commis-
saire Allié pour l'Arménie Colonel HASKEL U.S. ont annon-
cé qu'ils demanderaient officiellement l'affiliation de
l'Université Arménienne aux plus anciennes Facultés
d'Angleterre et des Etats-Unis.

Représentant le Gouvernement Français à cette
séance d'inauguration j'ai promis de faire la même deman-
de au Gouvernement Français pour l'établissement de rela-
tions officielles entre l'Université Arménienne d'Erivan
et l'Université de France.

Bien que plusieurs des Professeurs de la Facul-
té des Lettres aient leur grade des Universités Allemande
suivant l'usage du monde intellectuel Russe, ils sont tous
nettement francophiles.

A l'inauguration de l'Université le Recteur Pro-
fesseur Gambaroff a dans son discours développé la thèse
que la culture française était la mieux appropriée aux
aspirations de la pensée Arménienne.

Rapport du capitaine Poidebard, représentant de la Mission militaire française auprès de la République arménienne au su-
jet des relations officielles entre l'université arménienne d'Erevan et l'Université de Paris, Tiflis, 15 mars 1920

MONSIEUR KHOREN MOURAD BEKIAN délégué du Gouvernement Arménien et du Catholicos de tous les Arméniens (Etchmiadzin) vient de partir pour Paris où en plus de sa mission politique il a l'ordre d'étudier les méthodes de l'instruction moderne française.

Au point de vue de l'influence française en Arménie et en Orient il est très important que le Gouvernement Français fasse rapidement droit à cette demande. Cette mesure arrivant s'il est possible en même temps sinon avant celle des Universités Anglaises et Américaines aura un très grand retentissement en Arménie.

Il serait également important que trois décorations de l'ordre académique, dont une ou deux de hauts grades, soient mises à notre disposition pour être décernées aux Recteurs de l'Université et de la Faculté des Lettres et à un des Professeurs.

Signé: A. Poidebard. -

DIFFERENTES FACULTES DE L'UNIVERSITE
ARMENIENNE.

I/ FACULTE DES LETTRES.-Inaugurée le 1^{er} Février avec 250 élèves
(Pour le programme et le corps professoral voir le rapport ci-
joint du Recteur de la Faculté).

II/FACULTE DE DROIT ET DE SCIENCES SOCIALES (en projet).

I ère et 2 ème Année:Sciences sociales

3 ème et 4 ème année:4 sections a/Droit, b/économie politique,
c/section consulaire, etmd/section commerciale et industrielle

III/ Faculte de sciences (en projet 7)

I ère et 2 ème année:Cours communs:astronomie, mathématique,
physique chimie etc...

3 ème année et suivantes:sécialisation par section:

B/ Sciences mathématiques

e/sciences naturelles:

Chacune de ces sections seront rattachées à différentes
instituts spéciaux:mécanique, électrotechnique, école d'ingénieurs,
Institut agronomique

IV/FACULTE DE MEDECINE (en projet)

Dès que les programmes de ces différentes facultés se-
ront été élaborés, ils seront communiqués à l'Université de Paris
avec la liste des Professeurs.

LE RECTEUR DE L'UNIVERSITE ARMENIENNE B'ERIVAN

Signé: Professeur GAMBAROFF.